

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE
Le samedi 15 novembre 2025
Maison des Sports de Touraine
Rue de l'aviation
37210 PARCAY MESLAY

Ouverture de la séance à 14H15

Pour cette Assemblée Générale, 36 clubs étaient présents ou représentés sur 68 votants, totalisant 98 voix sur 177. Le quorum nécessaire à l'ouverture est de 45 voix (1/4 des voix).

Tableau récapitulatif du nombre de clubs et voix par département après l'heure d'enregistrement.

département	clubs présents	clubs représentés	clubs observateurs	SCA présentes	SCA observatrices	nombre de voix
18- Cher	3					8
28 - Eure et Loir	2	2				12
36 - Indre	3					8
37 - Indre et Loire	13	18				39
41 - Loir et Cher	4					10
45 - Loiret	8					21
TOTAL	36 (sur 68)		0 (sur 3)	0 (sur 0)	0 (sur 1)	98 (sur 177)

Personnalités invitées :

- Mr. Frédéric DI-MEGLIO, Président de la FFESSM,
- Mr. Rodolphe LEGENDRE, Délégué Régional Académique à la Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports Centre Val de Loire,
- Mr. François BONNEAU, Président du Conseil Régional Centre Val de Loire,
- Mr Guy MARSALEIX, Président de la Communauté de communes « Les Portes de la Creuse en Marche »,
- Mme Nadège ARNAULT, Présidente du Conseil Départemental d'Indre et Loire,
- Mr Marc GAUDET, Président du Conseil Départemental du Loiret,
- Mr. Abdoul ABDELLAH et Mme Véronique BURY, Co-Présidents du Comité Régional Olympique et Sportif Centre Val de Loire.

Quorum

Christian JOLIVET annonce que 36 clubs sont présents ou représentés sur 68 votants, aucun club observateur sur 3 et aucune SCA. Le décompte des voix est de 98 sur 177. Le quorum est atteint et l'AG peut valablement être ouverte.

Préambule

Christian JOLIVET remercie :

Anne CORBE, Vice-présidente de la Fédération représentant de Mr Frédéric DI-MEGLIO, Président de la Fédération.

Il excuse et remercie également :

- Mr. Frédéric DI-MEGLIO, Président de la FFESSM,
- Mr. Rodolphe LEGENDRE, Délégué Régional Académique à la Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports Centre Val de Loire,
- Mr. François BONNEAU, Président du Conseil Régional Centre Val de Loire,
- Mr Guy MARSALIEIX, Président de la Communauté de communes « Les Portes de la Creuse en Marche »,
- Mme Nadège ARNAULT, Présidente du Conseil Départemental d'Indre et Loire,
- Mr Marc GAUDET, Président du Conseil Départemental du Loiret,
- Mr. Abdoul ABDELLAH et Mme Véronique BURY, Co-Présidents du Comité Régional Olympique et Sportif Centre Val de Loire.

Suite au tirage au sort qui a été effectué, Karine BOURREAU annonce l'ordre du passage des commissions.

Alain DROBEK est invité à rejoindre le président sur l'estrade pour rappeler que cette année, Claude WOILLOT, membre fondateur du Comité Centre nous a quittés. Après quelques mots, Alain DROBEK demande de lui rendre hommage et de respecter une minute de silence.

Rapport moral du président

Mesdames les Présidentes, Messieurs les Présidents des clubs

Monsieur le représentant de la SCA

Mesdames, Messieurs les adhérents des clubs et SCA

Mesdames, Messieurs les membres du Comité Directeur

Messieurs les Présidents des Commissions régionales,

Madame la représentante du Président de la FFESSM

C'est avec un réel plaisir que je vous accueille cet après-midi pour la première assemblée générale de notre mandature et que je prends la parole pour le rapport sur la situation morale et le fonctionnement du Comité Centre FFESSM.

Cette année a été marquée par une vraie dynamique collective au sein du comité directeur, par une augmentation significative de nos activités et par une volonté constante d'innover et de traduire en actes le projet de mandature que nous vous avions proposé l'an passé.

Ce projet de mandature a servi de base à la rédaction de notre PST - Projet Sportif Territorial - qui aujourd'hui présente, à nos adhérents et à nos partenaires, les orientations du Comité Centre dans l'ensemble des champs d'actions qui légitimement lui reviennent pour les quatre années. Et ceci, au bénéfice des licenciés, des clubs et SCA, des comités départementaux. Il s'agit bien du fil conducteur de toutes nos actions, de toutes nos décisions. Et être à l'écoute de la communauté de plongeurs que vous représentez reste, dans notre esprit, fondamental.

Je vais m'appuyer sur le bilan à 300 jours que nous avons élaboré pour mettre en évidence les éléments qui me paraissent significatifs de l'année écoulée. 300 jours, c'est grosso modo de l'AG élective de novembre dernier jusqu'au 31 août 2025, fin de la saison sportive.

Le dynamisme sportif et la reconnaissance des performances.

Notre comité s'est distingué par ses résultats sportifs, techniques ou dans les domaines culturels, portés par l'énergie de nos commissions et de nos athlètes, jeunes ou moins jeunes, valides ou en situation de handicap. Les présidents des commissions vous révèleront ces performances mais je retiens plusieurs faits marquants qui illustrent la vitalité des commissions et de leurs cadres.

Nos jeunes apnéistes d'abord, ont réalisé des performances exceptionnelles aux championnats du monde cet été en Grèce, confirmant l'excellence de la structure de formation portée par le club de Chartres. La reconnaissance de cette structure inscrite Elite dans le PSF, est une consécration pour notre territoire et pour l'engagement continu du staff et du club.

Et logiquement plusieurs de nos jeunes sont inscrits sur les listes de Sportifs de Haut Niveau (SHN), deux ont intégré les pôles France en apnée et en nage avec palmes.

Sans oublier les résultats des sportifs en situation de handicap qui ont également performé en apnée et en PSP.

Une année record pour la base fédérale La Graule Subaquatique.

La saison 2024-2025 s'est avérée être la meilleure depuis dix ans pour la base fédérale La Graule Subaquatique en termes de fréquentation et d'activités. Grâce aux aménagements sous-marins, en surface, ainsi que dans les locaux, grâce à la qualité de l'accueil et à l'implication de l'équipe en charge de la base fédérale, nous avons pu accueillir davantage de plongeurs et de clubs dans les meilleures conditions. Sébastien pourra détailler tout ceci mais les résultats sont éloquents :

- une augmentation significative du nombre de plongées et de plongeurs ;
- des recettes quasiment équilibrées avec les dépenses, preuve d'une gestion rigoureuse qui n'a minimisé ni l'entretien ni la mise à niveau des équipements ;
- le lancement d'une ligne de vêtements, des t-shirts qui s'arrachent, pour renforcer notre identité et fidéliser les clubs, y compris ceux hors région.

Cette dynamique s'inscrit dans une démarche marketing proactive pour faire connaître la base fédérale et attirer de nouveaux publics.

L'accompagnement des clubs et des CODEP.

Notre rôle d'accompagnement auprès des clubs et des comités départementaux s'est renforcé cette année à différents moments de la saison :

- en début d'année civile, l'aide à la rédaction de demandes de subventions ANS ;
- la conférence des présidents dont j'attends avec impatience votre retour ;
- un cycle de formation pour renforcer les compétences des bénévoles et des dirigeants que Karine et Eric vous présenteront ;
- une réunion du conseil des comités départementaux pour échanger sur nos fonctionnements et nos besoins ;
- et puis la représentation du comité régional dans les assemblées générales des CODEP, afin de vous rencontrer et d'apporter de l'information et une écoute active.

L'ouverture vers le public jeune : un enjeu prioritaire.

La mobilisation des énergies vers le public des jeunes est plus que jamais une nécessité. Le détail des licences sera commenté par Karine mais sachez que sur la légère diminution constatée cette saison, la large majorité affecte les jeunes. Nous devons redoubler d'efforts pour les attirer vers nos disciplines subaquatiques et les fidéliser au sein des clubs. Rien n'est simple, je vous l'accorde et nous menons une réflexion pour adapter notre communication et vous aider à accueillir ce public essentiel pour l'avenir de notre fédération.

C'est dans cet esprit que le comité a :

- participé à la sélection régionale Oxyjeunes d'Occitanie à Toulouse en avril ;
- et été représenté par une équipe au Challenge National Oxyjeunes à Mulhouse en octobre, où nos minimes ont remporté une magnifique 3^e place ;

Caroline saura vous renseigner sur le potentiel qu'offre cette manifestation sportive en terme d'activités à proposer toute l'année aux jeunes plongeurs.

La démarche engagée vers davantage de féminisation.

La place des femmes dans notre fédération est un sujet constant, récurrent. Le Comité Centre n'a pas à rougir, la représentation des femmes parmi les licenciés est supérieure à celle de la fédération. Toutefois, en particulier avec les demandes de subvention qui en tiennent énormément compte, il est indispensable de poursuivre la démarche.

Plusieurs initiatives pour promouvoir les activités et la représentation des jeunes filles et des femmes sont en cours et dans les cartons. Gaëlle va vous parler :

- d'une étude statistique sur leur place dans les instances associatives et les équipes d'encadrement en région ;
- de la préparation d'une journée « Plongée au féminin » pour valoriser leur engagement ;
- de portraits de femmes, plongeuses et engagées, mis en avant sur nos supports de communication.

Des actions qui visent à encourager la diversité, à inspirer les futures générations et pour lesquelles je sollicite votre participation ou tout au moins votre relai.

Une communication pour mieux fédérer.

Pour renforcer notre visibilité, à la fois dans votre direction, mais aussi auprès de nos partenaires et des clubs hors région qui fréquentent la base fédérale, nous avons établi un plan de communication ambitieux sous la conduite d'Eric et de Léa :

- formation des présidents de commission à la gestion de leur page sur le site internet du comité ;
- animation active de nos pages Facebook et Instagram pour toucher un public plus large ;
- envoi régulier d'une newsletter aux présidents de clubs ;
- projet de newsletter destinée aux licenciés pour les tenir informés de nos actions et des événements qui les touchent directement.

Ceci afin que le comité régional ne demeure pas une espèce d'entité presque étrangère, bien trop éloignée et bien mal connue.

La recherche d'un modèle économique équilibré.

La rigueur budgétaire a été notre maître-mot cette année. Nous avons élaboré des outils et des procédures pour suivre et contrôler recettes et dépenses. Malgré un contexte économique difficile, la baisse des subventions est générale et le nombre de licenciés semble avoir atteint un plateau, nous avons dégagé un résultat positif, bien que fragile. Ludivine présentera les chiffres dans le détail. Ce succès appréciable est également en partie dû à l'implication des commissions, dont les activités ont contribué significativement à cet équilibre et à la gestion attentive de leur budget. Que les présidents ici soient remerciés de leur implication.

Nous poursuivrons nos efforts pour pérenniser ce modèle, le stabiliser en explorant de nouvelles sources de financement et permettre de la sorte à toutes les activités de se développer.

La valorisation de nos ressources humaines.

A côté des tous les bénévoles qui gèrent, animent, encadrent, notre équipe de salariés constitue une force de soutien indispensable. Nous avons donc veillé à :

- mener des entretiens professionnels pour accompagner chacun dans son évolution ;
- inscrire nos collaborateurs à des formations professionnelles;
- améliorer leurs conditions de travail par des dotations, vêtements et équipements informatiques.

La dynamique collective du comité directeur.

Enfin, je tiens à saluer l'engagement sans faille des membres du comité directeur. Leur dynamisme et leur volonté de porter des projets innovants et structurants ont été déterminants pour les réalisations de cette année. Ensemble, nous avons su faire preuve de créativité, de détermination et d'une belle énergie. J'ai fortement apprécié cette année, le travail que nous avons produit ensemble, la confiance accordée, le soutien que vous m'avez apporté dans la concrétisation de notre projet et de nos orientations. Soyez en tous sincèrement remerciés.

En guise de conclusion.

Une saison riche donc, en challenges, en défis, en complexités aussi mais qui nous a procuré son lot de réussites et de satisfactions. Grâce à l'engagement, à la volonté et à notre travail collectif, nous avons pu avancer sur des projets ambitieux qui vont se poursuivre.

L'année à venir sera celle de la consolidation. Nous devons continuer à nous mobiliser pour :

- fidéliser et attirer de nouveaux publics, notamment les jeunes d'une part et spécifiquement à la base fédérale d'autre part ;
- poursuivre notre démarche en faveur de la place des femmes et de l'inclusion dans toutes les activités subaquatiques que les commissions gèrent ;
- renforcer notre modèle économique et pérenniser les résultats comptables positifs de cette saison ;
- améliorer notre communication pour être mieux connus et mieux vous servir.

Ensemble, faisons du Comité Centre FFESSM un acteur incontournable de la plongée dans notre région.

Au nom du Comité Directeur, je vous remercie de votre confiance.

Je vous remercie également de votre attention et je reste à votre disposition pour préciser ces propos si vous le souhaitez.

Le rapport moral est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Rapport de la secrétaire

Karine BOURREAU présente les travaux de secrétariat qui ont été effectués durant la saison sportive 2024/2025. Concernant les réunions, 6 réunions de Comité Directeur, 5 réunions de Bureau Directeur, 2 réunions des Présidents de commissions et 1 réunion du Conseil des Comités Départementaux se sont tenues.

Karine BOURREAU poursuit par la présentation des effectifs de la saison 2024/2025. L'effectif global atteint 4 174 licenciés répartis en 3 764 adultes, 308 jeunes et 102 enfants. Pour la saison, 2024/2025, nous constatons une perte de 23 licences dont 17 jeunes par rapport à la saison précédente de 2023/2024.

Le rapport de la secrétaire est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Rapport de la trésorière

Ludivine BEAUJOUAN présente le compte de résultat pour la saison 2024/2025 et détaille les montants.

Pour les recettes : 435 615 € qui se décomposent en recettes d'exploitation 425 133 €, recettes financières 3 955 € et recettes exceptionnelles 6 527 €.

Pour les dépenses : 435 352 € charges d'exploitation, les charges financières et exceptionnelles étant inexistantes.

Pour la saison 2024/2025, le résultat est bénéficiaire de 263 €. Ludivine BEAUJOUAN précise que les efforts de rigueur de gestion comme l'augmentation d'activité des commissions et de la base fédérale ont permis ce résultat satisfaisant.

Rapport des vérificateurs aux comptes

Elvis CIZEAU et Pierre BOULANGER indiquent qu'ils se sont rendus au bureau du Comité Centre le 5/11/2025. Ils remercient Anne-Valérie DENIAU, secrétaire du comité régional pour son accueil et sa connaissance approfondie du fonctionnement du Comité Centre qui facilite la vérification des comptes et des documents. Ils informent l'assemblée qu'aucune anomalie n'a été relevée dans la gestion des comptes du comité.

Pierre BOULANGER informe que l'équipement informatique du secrétariat a été renouvelé, que Windows 11 est installé, que le logiciel de comptabilité EBP a été migré vers la nouvelle unité centrale. Concernant la base fédérale La Graule Subaquatique, Pierre BOULANGER informe que le parc informatique a également été renouvelé. Concernant les sauvegardes administratives, elles

sont réalisées sur des supports physiques et sont stockés dans le bureau du Comité Centre. Pierre BOULANGER recommande de faire une sauvegarde sur un disque dur et d'installer le disque dur dans le local des archives.

Pierre BOULANGER ajoute que ces 3 années où il a assuré les fonctions de vérificateur aux comptes, ont été enrichissantes et instructives et il a appris énormément sur le fonctionnement du Comité Centre.

Le rapport de la trésorière est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

L'exercice comptable allant du 01/09/2024 au 31/08/2025 est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Ludivine BEAUJOUAN propose l'affectation du résultat de 263 € en report à nouveau.

L'affectation du résultat est soumise au vote et est adopté à l'unanimité.

Quitus au Comité Directeur

Au vu du rapport moral du Président, du rapport de la Secrétaire, du rapport de la Trésorière, Karine BOURREAU demande d'accorder quitus au Comité Directeur pour sa gestion du Comité Centre FFESSM.

Le quitus est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Nomination des vérificateurs aux comptes

Pour la prochaine saison 2025/2026, les vérificateurs aux comptes seront :

Mickaël MENUT du club de Beaugency Plongée et Frédéric MOUTARDIER du club de Vendôme Plongée.

Budget prévisionnel 2025-26

Ludivine BEAUJOUAN poursuit par la présentation du budget prévisionnel qui intègre le budget prévisionnel des commission et de la base fédérale La Graule Subaquatique.

Les budgets ont été établis en fonction des actions prévisionnelles fournies par les présidents de commissions au mois de septembre 2025.

Le budget prévisionnel a été établi à partir des hypothèses suivantes : maintien du nombre de licenciés, légère augmentation des activités des commissions et du nombre de plongées à la base fédérale, réduction sensible des subventions et des produits exceptionnels.

Le budget prévisionnel s'élève à 458 700 € soit une progression de 6% par rapport au réalisé 2024-25.

Le budget prévisionnel du Comité Centre pour la saison 2025-26 est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Parole aux officiels

Anne CORBE, Vice-présidente de la FFESSM, représentante du président DI-MEGLIO, remercie pour l'accueil.

Anne CORBE félicite le Comité Centre pour son pourcentage d'effectif féminin supérieur à la moyenne nationale et pour le travail envers les jeunes, notamment par les participations au

challenge « Oxyjeunes ». Elle remercie tous les membres du Comité Directeur pour le temps consacré au fonctionnement du comité régional, mais également tous les bénévoles pour le temps consacré et le travail fourni au fonctionnement des commissions, des codep et des clubs.

Anne CORBE rappelle que la fédération regroupe plusieurs activités où tout le monde peut s'épanouir aussi bien les adultes, les enfants, les jeunes, les seniors et que ces activités peuvent être faites entre amis, avec ses enfants ou en famille. Elle précise que de plus en plus d'activités fédérales sont ouvertes et accueillent des personnes en situation de handicap. Concernant le sport santé, elle souligne qu'il apporte des effets positifs dans le bien-être et la santé mentale pour les personnes ayant subi un traumatisme.

Anne CORBE précise que les activités fédérales font partie des sports de nature et que la fédération est un partenaire engagé, qu'elle est ambassadrice pour la protection et les enjeux de la biodiversité. Les licenciés peuvent se former à la biodiversité grâce à l'outil DORIS (Données d'Observations pour la Reconnaissance et l'Identification de la faune et de la flore Subaquatiques). L'outil numérique CROMIS (Carnet de Relevés d'Observations des Milieux Subaquatiques) permet de localiser la faune et la flore observées durant une plongée et d'insérer des photos de ses observations.

Anne CORBE rappelle que la revue fédérale Subqua existe en version papier et numérique. Concernant le code du sport, elle annonce que les mises à jour ont été nombreuses, que le BEPPA (Brevet d'Enseignement de Plongée Profonde à l'Air) est officiellement un diplôme reconnu par le code du sport, la plongée nitrox en autonomie est autorisée aux jeunes plongeurs sous certaines conditions.

Concernant les examens niveau 4 guide de palanquée et MF1, Anne CORBE annonce des modifications dans les épreuves de ces 2 examens. Concernant l'examen du MF1, l'allègement de l'examen des épreuves écrites du niveau 4 guide de planquée sera reporté sur le cursus du MF1, en effet à partir du 01/01/2026.

Adoption du PV de l'Assemblée Générale 2024

Les modalités du vote du PV de l'AG du 16/11/2024 sont présentées. Il s'agit d'un vote électronique qui permet à chaque président ou délégué de club de recevoir sur sa messagerie un lien.

Eric LEFEBVRE annonce le résultat de vote :

Nombre de votants 34

Non exprimés : 3

Absentions : 1

Pour : 30

Contre : néant

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale du Comité Centre du 16/11/2024 a été soumis au vote et est approuvé.

Rapport sur la base fédérale La Graule Subaquatique

Sébastien ROGALA étant absent et excusé, Christian JOLIVET présente le rapport.

Christian JOLIVET annonce que la saison 2024/2025 a été la meilleure au point de vue de la fréquentation en nombre de plongeurs et de plongées depuis 10 ans. En effet au 31/08/2025, 2

478 plongées ont été effectuées soit une hausse de 26 % par rapport à la saison précédente 2023/2024. La base fédérale La Graule Subaquatique est de plus en plus fréquentée par des clubs extérieurs au Comité Centre provenant des comités inter- régionaux CSNA (Comité Subaquatique de Nouvelle Aquitaine, AURA (Auvergne Rhône-Alpes) et BFC (Bourgogne Franche Comté). Ce sont des usagers qu'il faut conserver et en direction desquels la communication doit porter. D'autant que l'enquête menée par Sébastien démontre que les personnes qui viennent à la base sont satisfaites des prestations et des plongées.

Christian JOLIVET précise que de nombreux investissements ont été faits pour améliorer l'accueil, les bouées en surface ont été renouvelées, des détendeurs et des combinaisons étanches ont été achetés, l'ordinateur portable et une imprimante ont été renouvelés, une échelle en inox a été remplacée. Des travaux d'entretien ont été réalisés, la remise en état de la rampe lumineuse, la rénovation de la cuisine.

Concernant la communication, Christian JOLIVET précise qu'il y a eu la création d'une page Facebook et Instagram et des tee-shirts ont été mis en vente. Les tarifs ont été refondus avec la mise en place des tarifs haute et basse saison. Il rappelle que l'hébergement et la restauration sont assurés dans le cadre d'un partenariat avec le gîte « Le Sully » et le restaurant « La bonne tablée » situés sur la commune de Mortroux.

A cours de la nouvelle saison 2025/2026, les projets doivent permettre la rénovation des pontons, l'entretien des abords du plan d'eau, le remplacement de l'évier de la cuisine et la mise en place d'un lave-vaisselle, l'amélioration de la connexion internet, l'installation d'un éclairage aux plateformes des 20 et 30 mètres, la création d'un atelier d'apnée et la mise en place d'un panneau d'informations.

Observation d'Elvis CIZEAU : La base fédérale demeure déficitaire notamment à cause des frais de fonctionnement, de loyer, de personnel...

Réponse de Christian JOLIVET : Des efforts de communication ont pour objectif l'augmentation de la fréquentation de la base et ainsi compenser le déficit pour atteindre un équilibre financier.

Observation de Sylvain LACHAUD : Les actions mises en place pour réduire le déficit vont porter leurs fruits.

Le rapport sur la base fédérale La Graule Subaquatique est soumis au vote et est approuvé à l'unanimité.

Election des Présidents des commissions régionales juridique et tir sur cible

Présentation des candidats.

Commission régionale juridique

David CHESNOY postule à la présidence de la commission régionale de juridique, il évoque les principales orientations de la commission régionale juridique à savoir trouver des solutions à l'amiable afin de résoudre les conflits au sein des clubs et des codep qui sont de plus en plus nombreux et fréquents. David CHESNOY précise que les prochains travaux du Comité Centre seront la création d'un conseil de discipline et la révision des statuts du Comité Centre.

Commission régionale de Tir sur Cible

Christophe MATHE postule à la présidence de la commission régionale de tir sur cible, il a pour projet de faire un recensement des licenciés dans les clubs qui pratiquent le tir sur cible ou ceux qui sont désireux de découvrir l'activité.

Le vote électronique est ensuite mis en place à l'identique du précédent.

Rapport des commissions régionales

Commission Technique Régionale - Franck TEINTURIER

Hervé BECQUET étant absent excusé, Franck TEINTURIER, vice-président de la commission technique régionale présente les activités de la commission.

Il énonce le nombre de brevets et certifications de plongeur qui ont été attribués durant la saison, les formations et recyclages TIV.

Il décline les résultats des examens de guide de palanquée niveau 4, d'initiateurs, de moniteur fédéral 1^{er} et 2^{ème} degré.

Concernant la saison 2025/2026, Franck TEINTURIER informe que tous les stages, formations et examens seront reconduits.

Le rapport de la commission technique régionale est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Commission Tir sur cible régionale par Christophe MATHE

Christophe MATHE, présente la composition de l'équipe de la commission et précise que durant cette saison sportive 2025/2026, son objectif sera de recenser dans les clubs, les adhérents qui pratiquent l'activité du tir sur cible.

Il fait un état des lieux de ce qui s'est déroulé durant la saison en terme d'activités, de compétition, d'initiation et de formation.

Christophe MATHE présente les prévisions pour la saison 2025/2026. Il souhaite proposer des entraînements adaptés aux niveaux des compétiteurs et constituer une équipe. Les séances de baptêmes de tir sur cible seront reconduites.

Le rapport de la commission régionale tir sur cible est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Commission d'apnée régionale par Frédéric ROBIN

Frédéric ROBIN présente les activités et les résultats des compétitions d'apnée organisées en région et dans les départements. Il informe que des compétiteurs du Comité Centre ont été sélectionnés pour participer au championnat de France piscine et eau libre, des compétiteurs en situation de handicap ont été sélectionnés pour participer au championnat du monde d'apnée par sports. Par ailleurs, les sportifs de haut niveau de la section sportive scolaire du Lycée Marceau à Chartres, ont été sélectionnés pour participer au championnat du monde d'apnée piscine et ont obtenu d'excellents résultats.

Frédéric ROBIN fait un point sur les formations et certifications ACEL et AEEL et les prévisions d'activité de la saison 2025/2026.

Le rapport de la commission régionale apnée est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Commission régionale archéologie par Pascal CHAMU

Pascal CHAMU rappelle que la commission régionale d'archéologie a été créé lors de l'AG 2023. La commission a travaillé en partenariat avec la commission régionale archéologie des Hauts de France en formations conjointes PA1, PA2 et pass animateur.

Pour les prévisions d'activités, Pascal CHAMU informe que les stages PA1 et PA2 seront reconduits et qu'en fonction de la disponibilité des encadrants, un stage PA3 pourra être organisé.

Le rapport de la commission régionale archéologie est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Commission régionale environnement et biologie subaquatique par Laurent GAUTHIER

Laurent GAUTHIER rappelle la composition de la commission et présente les résultats des formations de plongeur biologiste niveau 1 et niveau 2. Il mentionne la participation de la commission à la 21ème édition du festival images de l'eau delà.

Pour la prochaine saison, seront reconduits les stages de plongeurs biologistes niveau 1 et niveau 2 à Cerbère et le stage eau douce dans le parc naturel de la Brenne. Seront prévus, un stage jeunes plongeurs biologistes au printemps 2026, une journée de perfectionnement des cadres et une formation sur l'utilisation du carnet de plongeur naturaliste CROMIS.

Le rapport de la régionale environnement et biologie subaquatique est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Mission régionale handisub® par Fabirama NIANG

Fabirama NIANG informe qu'Agnès BUCHSENSCHUTZ qui était jusqu'à ce jour la référente régionale de la mission Handisub® du Comité Centre a mis fin à ses fonctions et que le Comité Directeur a adopté sa nomination. Il assure donc la fonction désormais.

La mission Handisub® a organisé un stage EH2/MFEH1 à Cerbère au cours duquel les PESH ont également été certifiés. Fabirama NIANG mentionne les résultats des compétiteurs de notre région au championnat du monde d'apnée par sports de Liguano.

Il informe des changements concernant stages EH1 et MPC qui comprennent un tronc commun pour les moniteurs de toutes les disciplines fédérales.

La mission handisub a également été présente pour accompagner un PESH à une découverte de la plongée souterraine et en partenariat avec l'association ELA, des baptêmes ont été faits à Chaumont sur Tharonne.

Concernant la saison 2025/2026, Fabirama NIANG souhaite constituer dans chaque département un groupe de travail, il informe que les stages EH1 nouvelle version seront reconduits et organisés en collaboration avec les commissions régionales concernées.

Le rapport de la mission régionale handisub® est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

La commission régionale nage avec palmes par Philippe BRILLANT

Philippe BRILLANT informe que 4 compétitions régionales ont été organisées en piscine et 2 en milieu naturel durant la saison. Il mentionne la participation des compétiteurs du Comité Centre au championnat de France piscine à Limoges et le classement de Chloé Bador sportive de haut niveau dans la catégorie espoir.

Pour la saison 2025/2026, les compétitions régionales piscine et eau libre seront reconduites.

Le rapport de la commission régionale nage avec palmes est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Commission régionale nage en eau vive par Olivier BAILLY

Olivier BAILLY rappelle qu'il existe 3 catégories de compétitions, la course en ligne, le slalom et la descente et que les compétiteurs disposent dans la région de 3 stades d'eau vive à Tours, à Châteauneuf sur Cher et à Tournon St Martin (site encore indisponible).

La commission NEV a organisé une compétition régionale de course en ligne et un sélectif national slalom.

Les compétiteurs sélectionnés aux championnats de France ont été performants dans les 3 catégories avec de nombreux podiums à chaque compétition. Les jeunes ont été sélectionnés pour participer aux championnat de France espoir slalom et espoir descente.

Dominique BAILLY détaille les baptêmes et initiations réalisés et les brevets de nageurs et de cadres délivrés. Il précise que les stages seront reconduits la prochaine saison ainsi que les compétitions régionales de course en ligne et des sélectifs régionaux.

Le rapport de la commission régionale nage en eau vive est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Commission régionale pêche sous-marine par Yann VALLEE

Yann VALLEE présente une sortie en milieu naturel à Lorient et incite à rejoindre la commission régionale pour découvrir l'activité de la pêche sous-marine.

Le rapport de la commission régionale pêche sous-marine est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Commission régionale photo vidéo par Dominique RENARD

Dominique RENARD informe que la commission a organisé un stage multi-niveaux de plongeurs photographes, la théorie s'est déroulée sur 4 ½ journées en visioconférence, la pratique en piscine et la pratique en milieu naturel à la carrière de Beffes. La commission a organisé un stage en mer de validation des niveaux de plongeur photographes à Estartit ainsi que la couverture médiatique du championnat départemental d'apnée du Loiret.

Pour la saison 2025/2026, Dominique RENARD informe que le stage multi niveaux sera reconduit.

Le rapport de la commission régionale photo vidéo est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Festival des images de l'eau delà par Dominique RENARD

Joël LEBANNIER étant absent Dominique RENARD présente le film de la 21^{ème} édition du festival organisé à la Chapelle St Mesmin. Plusieurs animations, conférences et projections se sont succédées durant les trois journées, en direction des élèves des écoles, du collège et du grand public. Le conseil municipal des jeunes de la Chapelle St Mesmin a délivré le prix de la municipalité au concours photo. Occasion également de présenter les photographies réalisées par les jeunes

apnéistes de la section sportive de Chartres sur le thème des jeux olympiques.

Concernant la 22^{ème} édition du festival, Dominique RENARD précise que l'espace Béraire de la Chapelle St Mesmin ne sera pas disponible et que le comité d'organisation du festival est à la recherche d'un local où pourrait se dérouler le festival en 2026.

Le rapport du comité d'organisation du festival est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Commission régionale plongée souterraine par Vincent JEANNOT

La commission a organisé plusieurs sorties sur les sites du Lot, de l'Ardèche, des Pyrénées orientales, de l'Ain et en Espagne. Stages PS1 et PS2, baptêmes et initiations à la plongée souterraine ont été organisés à ces occasions.

Concernant la saison 2025/2026, Vincent JEANNOT précise que les sorties mensuelles seront reconduites ainsi que les stages de formation et baptêmes.

Le rapport de la commission régionale plongée souterraine est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Commission régionale plongée sportive en piscine par Elvis CIZEAU

En l'absence de Maryse ANDRAUD, présidente démissionnaire, Elvis CIZEAU présente les résultats des compétitions auxquelles les PSpeurs du comité ont participé, en particulier les championnats du Monde où 4 podiums ont été remportés.

Elvis CIZEAU annonce que le poste du président de PSP sera prochainement occupé et que les objectifs de la saison prochaine seront de promouvoir la PSP et de créer un règlement spécifique relatif aux compétitions handisub®.

Le rapport de la commission régionale plongée sportive en piscine est soumis au vote et est adopté à l'unanimité.

Election des Présidents des commissions régionales juridique et tir sur cible

Éric LEFEBVRE annonce les résultats des élections par vote électronique.

Commission régionale juridique

Nombre de votants : 34

Absentions : 1

Pour : 33

Contre : néant

David CHESNOY est élu président de la commission régionale juridique.

Commission régionale tir sur cible.

Nombre de votants : 34

Absentions : néant

Pour : 34

Contre : néant

Christophe MATHE est élu président de la commission régionale tir sur cible.

Remise des médailles

Christian JOLIVET appelle Frédéric ROBIN pour l'accompagner dans la remise de médaille d'argent de la fédération à Cécile PETRE. Récemment nommée Instructrice Nationale Apnée, Cécile contribue avec engagement au fonctionnement de la commission régionale, à la formation des cadres et aux compétitions d'apnée.

Cécile PETRE remercie la fédération pour cette récompense et ajoute qu'elle est une fervente adepte de la base fédérale La Graule Subaquatique dont elle fait systématiquement la promotion.

Perspectives 2026

Les perspectives et les projets de la saison 2025-2026 sont présentés par les différents groupes de travail du Comité Directeur.

Soutien aux clubs et aux codep par Karine BOURREAU

Karine BOURREAU rappelle qu'une réunion en visioconférence a eu lieu début 07/2025 avec les présidents de clubs pour échanger et recueillir leurs besoins en formation. Elle annonce les dates et les thèmes des prochaines animations :

- rédaction d'un projet associatif et montage d'une demande de subvention ANS le 31 janvier en présentiel à Orléans
- conduite d'une assemblée générale le 30 mars en visioconférence.

Karine BOURREAU informe qu'un questionnaire de satisfaction sera envoyé par mail suite à la conférence des présidents de la matinée.

Plongée pour les jeunes par Caroline FOURRE

Caroline FOURRE rappelle la baisse des effectifs des jeunes est sensible. Elle propose aux présidents de clubs d'attirer les jeunes en leur faisant découvrir les multiples activités fédérales en envisageant de participer au challenge Oxyjeunes. En octobre à Mulhouse, pour le Challenge national, l'équipe du Comité Centre s'est distinguée dans la catégorie minimes par sa 3^{ème} place sur le podium.

Pour la saison 2025-2026, une nouvelle équipe de jeunes renouvellera sa participation au challenge Oxyjeunes et que le Comité Centre organisera en amont un sélectif régional, probablement au complexe nautique de Chartres.

Développement sportif par Solenne CORDIER

Solenne CORDIER énumère les commissions sportives qui existent au Comité Centre : la Nage en Eau Vive, la Nage Avec Palmes, la Plongée Sportive en Piscine, l'Apnée. Toutes ces commissions peuvent désormais accueillir des personnes en situation de handicap.

Concernant le haut niveau, Solenne CORDIER rappelle qu'actuellement deux jeunes du Comité Centre s'entraînent au pôle France de Rennes (NAP) et d'Antibes (apnée).

Elle précise que les objectifs sportifs sont de mutualiser les arbitres et les juges des commissions sportives lors des compétitions, l'organisation de compétitions communes et le soutien à nos jeunes sportifs.

Communication par Eric LEFEBVRE

Eric LEFEBVRE présente le plan de communication du comité régional qui s'appuie sur plusieurs orientations : accroître la notoriété du comité pour accroître le nombre d'adhérents, renforcer la cohésion et le sentiment d'appartenance, promouvoir la sécurité et les bonnes pratiques.

Le développement du site internet du Comité Centre, la création d'une newsletter envoyée à tous les licenciés, l'enrichissement des pages Facebook et Instagram du comité régional et de la base fédérale représentent des moyens incontournables aujourd'hui.

Féminisation par Gaëlle PARARD

Gaëlle PARARD, informe des projets en faveur de la féminisation qui visent à communiquer davantage et motiver les femmes dans leurs pratiques subaquatiques. La création de portraits de femmes, dirigeantes, formatrices, sportives et compétitrices, est en cours. Ils seront diffusés sur les réseaux sociaux à vocation de sensibilisation et d'inspiration pour les pratiquantes des clubs de la région.

Le samedi 30 mai prochain, sera organisée la journée Plongée au Féminin à la base fédérale La Graule Subaquatique, journée de découverte multi-activités, d'échanges et de rencontres ouverte à toutes les licenciées.

Clôture de l'Assemblée générale

Christian JOLIVET procède à la clôture de l'assemblée générale.

Il indique que cette journée est dédiée aux présidents de clubs et de codep et il les remercie pour leur participation et la confiance qu'ils accordent aux membres du Comité Directeur, aux membres du Conseil des Sages, aux présidents de commissions régionales. Il remercie Anne CORBE pour sa venue. Il remercie également la secrétaire du Comité Centre, Anne-Valérie DENIAU pour sa présence et son aide à lors de cette assemblée générale.

Christian JOLIVET informe que la prochaine assemblée du Comité Centre se tiendra le 14 novembre 2026 à la suite d'une assemblée générale extraordinaire qui aura pour objet d'adoption des statuts modifiés du comité régional. A cet effet, l'organisation de la journée retrouvera son format habituel avec les assemblées générales des commissions dans la matinée.

Christian JOLIVET invite les participants à une collation de convivialité.

Clôture de l'AG à 17h30 après que l'ordre du jour a été épousé.

Le Président
Christian JOLIVET



La secrétaire
Karine BOURREAU

